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Titre: Enquête sur la gestion des pesticides en Algérie et recherches d’une méthode de lutte

alternative contre les   Meloidogyne incognita   (  Nematoda  :   Meloidogynidae  )

Une enquête menée à l’échelle nationale sur la gestion des pesticides a montré que parmi

les produits utilisés, les insecticides occupent une place prépondérante suivi des fongicides. Les

herbicides et les nématicides sont faiblement représentés. Il ressort de l’étude que les agriculteurs

utilisent une gamme assez large de pesticides regroupant 109 spécialités. Ce travail a été complété

par la recherche d’une méthode alternative à la lutte chimique contre M. incognita qui consiste

à étudier l’effet des extraits aqueux de Melia azedarach sur la mortalité des larves du 2ième

stade (L2) et le potentiel d’éclosion des œufs du nématode. La mise en évidence des métabolites

secondaires présents dans les feuilles et les fruits de la plante testée a été réalisée par des tests

phytochimiques.

Mots clés:Pesticide, mortalité, éclosion, Melia azedarach, extrait aqueux, test phytochimique,

Meloigogyne incognita.



Title: Investigation on pesticide management in Algeria and research of an alternative

method to control   Meloidogyne incognita   (Nematoda:   Meloidogynidae  )

An investigation was carried on a national scale on pesticide management showed that among

the products used the insecticides are preponderant followed by fongicides. However, herbicides

and nematicides are lowly represented .This study showed that the farmers used a large range

of pesticides involving 109 specialities. This work was completed by research for an alternative

method to chemical control of Meloidogyne incognita which consists to study the nematidal activity

of aqueous extracts of Meliaazedarachonmortality and hatching of 2nd stage larvae and eggs

respectively .The identification of secondary metabolites in leaves and fruit of tested plant has also

realized by phytochemical tests.

Key words:Pesticide, mortality, hatching, Melia azedarach, aqueous extracts, phytochemical

test, Meloidogyne incognita.





CG/SM  : Chromatographie des Gaz et analyse par Spectromètre de Masse.
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